Armando Roa: Premio Juvenal Hernández

El destacado siguiatra chileno fue galardonado aver con la máxima distinción que otorga la Universidad de Chile a un egresado de sus aulas.

Armando Roa Ballestero, ex alumno del Instituto Cajal de España y actual jefe de la unidad docente de siquiatria de la Universidad Católica, fue distinguido ayer con el Premio "Medalla Rector Juvenal Hernández Jaque" 1989, galardón que otorga la Univer-sidad de Chile a un egresado de sus au-las que haya prestado servicios distinguidos a esa casa de estudios y al país.

El jurado, presidido por el rector Juan de Dios Vial Larraia, estuvo integrado por el prorrector Marino Pizarro, el director académico y estudiantil Francisco Javier Aguilera, el doctor Jorge Mardones Restat, y Carlos Cortés Barrios, como ministro de fe.

"El jurado ha sabido distinguir a una figura eminente de la medicina, de esa rama tan importante de la medicina como es la siquiatria. A un hombre que, más que eso, es un pensador, un eran humanista. De manera que la Universidad de Chile puede sentirse muy orgullosa de contar con él y creo que ha sabido distinguirlo", dijo a LAS ULTIMAS NOTICIAS el rector Juan de Dios Vial Larraín.

La presentación la hizo el doctor Jorge Mardones — Premio Juvenal Hernández 1988— quien resumió la labor del doctor Roa y puso de relieve la importancia que su trabajo ha tenido a nivel mundial. Destacó, también, las preocupaciones del siquiatra por conocer aspectos de otras disciplinas culturales. Enfatizó la "tendencia de Roa a acercarse cada vez más a la comprensión exclusiva del ser humano y su ambiente que lo llevó a incursionar con brillo en los campos de la filosofía, de la ética, del arte, de la sociología y de otras disciplinas afines, como lo ates-tiguan sus libros y publicaciones y re-

vistas de diferente especialidad". Santiaguino, nacido en 1915, el doc-tor Armando Roa se recibió de médico cirujano en 1939. Profesor titular de siquiatria de ambas universidades, Católica y de Chile, cumple ahora 50 años en la docencia. Ha desarrollado las cá-



Armando Roa, distinguido con el Premio Juvenal Hernóndez, Al lado, el rector Juan de Dios Vial Larrain le entrega el diploma,



tedras de historia de la medicina, ética médica, sexología y antropología mé-dica. Amigo de Picasso y médico de Jorge Alessandri Rodriguez. No ha de-jado nunca de lado su cariño por la poesla. Ni por sus pacientes, a quienes visita hasta en sus días de descanso. Fármacos y metáforas parecen una huena receta.

Fernando Campos Harriett dijo a este diario: "Roa es un gran facultativo y además tiene una gran calidad humana. Fue presidente de la Academia de Medicina cuando yo presidía el Insti-tuto de Chile. Este Premio Juvenal Hernández es lo más merecido y da la casualidad que Juvenal Hernández fue también presidente del Instituto de Chile. Creo que es un galardón que bonra a todo el Instituto".

El dicurso de Armando Roa fue una amena clase de siquiatria. Con lenguaje docto, pero sin abusar, recorrió momentos singulares de su vida para informar a los presentes de los avances

logrados en su campo en 50 años de siquiatria. Con mucha claridad dio a conocer angustias, obsesiones, fobias, depresiones, culpas, neurosis, sindromes y, de manera muy especial, aspectos singulares de la esquizofrenia.

Explicó las causas de la preferencia que él y su grupo daban a la fenomenólogía por sobre los fundamentos freudianos del sicoanálisis. "Hemos partido, al revés de Freud, de la idea de que en el caso de la especie humana, que es una especie singular, lo más importante es el desarrollo del hombre como persona, y no, como decía Freud, como especie"

Agradeció, finalmente, a quienes lo habían orientado en su vocación, a las autoridades educacionales y a su familia. "A Dios le doy gracias por haberme permitido llegar hasta aqui y vivir con personas tan queridas la inmensi-dad de esta hora".

Samuel Valenzuela Y.

Armando Roa, premio Juvenal Hernández [artículo] Samuel Valenzuela Y.

Libros y documentos

AUTORÍA

Valenzuela, Samuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Armando Roa, premio Juvenal Hernández [artículo] Samuel Valenzuela Y. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile